

Fecha: 06-01-2026
Medio: Diario Austral Región de Los Ríos
Supl.: Diario Austral Región de Los Ríos
Tipo: Editorial
Título: Editorial: El compromiso de una ciudad

Pág. : 6
Cm2: 179,6
VPE: \$ 156.216

Tiraje: 4.800
Lectoría: 14.400
Favorabilidad: No Definida

E

Editorial

El compromiso de una ciudad

Recibir a miles de estudiantes cada año es una gran responsabilidad colectiva.

Miles de jóvenes iniciaron ayer sus procesos de postulación a las universidades en todo el país, luego de conocerse los resultados de la PAES. Esta primera etapa se extenderá hasta el 8 de enero y luego vendrán las publicaciones de los resultados y las matrículas.

Ese calendario, que parece tan simple de describir, contiene hitos que son fundamentales para la vida de los y las estudiantes, que inician ahora su habilitación profesional, su preparación para la vida adulta y años de estudio donde cada decisión definirá el escenario en el cual se desenvuelvan a futuro.

Gran cantidad de opciones de carreras, gratuidad, beneficios estatales, programas de accesos especiales y otros beneficios forman parte también de este escenario, con el objetivo de abrir la puerta de la enseñanza a la mayor cantidad posible de personas, pues Chile ha apostado por esta vía para la capacitación de su población y la movilidad social. Pero no solamente en el área universitaria, sino también en el aspecto técnico profesional, que cada día amplía más sus posibilidades de empleabilidad.

La región de Los Ríos en general y Valdivia, en particular, es un actor especialmente relevante en este escenario descrito. Con cinco universidades, Institutos Profesionales y Centros de Formación Técnica, es destino obligado para egresados de la enseñanza media de la zona sur. Más de veinte mil personas conforman la población flotante estudiantil que se renueva cada año en la capital regional y que busca aquí un espacio para vivir y crecer, generando a su vez un impacto social, económico y cultural importante.

Reconocer ese rol y estar a la altura de él es un desafío que cada año, con las postulaciones universitarias, se renueva y que debe ser honrado. Ofrecer un lugar seguro, entornos agradables, condiciones justas de arriendo de alojamiento, sumar alternativas de espaciamiento y apoyo, son tareas clave que convertirán la experiencia de “estudiar en Valdivia” en algo inolvidable.

Por lo mismo es tan importante que se reactive la iniciativa de “Valdivia Ciudad Universitaria”, que las casas de estudios y la municipalidad se involucren en ella y trabajen en conjunto por generar sellos especiales de cooperación y crecimiento; que en el largo plazo también se traduzcan en retención de talentos.